

令和6年度第8回教育委員会議定例会会議録

- 1 日 時 令和6年11月25日 午後1時30分
2 場 所 滝沢市役所 3階 庁議室
3 出席委員 教育長 太田 厚子
委員 柳村 栄
委員 井上 美津男
委員 恒川 かおり
委員 大石 園

4 説明のために出席した職員

教育次長	久保 雪子
教育総務課長	滝田 俊一
学校教育指導課長	渡邊 康二
生涯学習スポーツ課長	高橋 克周
文化振興課長	岡田 久美
学校給食センター所長	高橋 進

5 議題及び議事の概要

教育長 これより令和6年度第8回教育委員会議定例会を開会します。
(開会時刻 午後1時30分)

教育長 本日の出席委員は定足数に達していますので会議は成立します。

教育長 日程第1。会議録署名委員の指名についてお願いします。

教育総務課長 大石委員をお願いします。

教育長 それでは本日の署名委員は大石委員をお願いします。

教育長 日程第2。会期の決定については本日1日としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(全員異議なし。)

教育長 会期は1日とします。

教育長 岩手山も白い雪に覆われて美しい姿を見せており、これからの冬本番となるころです。芸術の秋ということで、10月30日に市内小学校音楽会が盛岡市民文化ホールで開催されました。子どもたちの日頃の取り組みの成果と、元気いっぱいの美しい歌声の披露となり、大変感動的でありました。

また、先日はジョイントアップ・スクール事業の学校公開では、県内でも最大規模である600名もの参加者のもと、開催されました。日頃の指導の中で、先生方と子どもたちが一体となり、ICTを活用した豊かな授業を展開してありました。本当にこの指導の成果が大きく実っているのを大変嬉しく思い、参加させていただきました。子ども達のますますの活躍と、そして一人一人しっかりと充実感を持って送れる学校生活を、環境整備とともに心の健康も含めて守ってあげたいと思っております。

教育長 日程第3。教育長の事務報告であります。別紙のとおりであります。何かご質問がありましたらお願いします。

委員 11月20日のジョイントアップ・スクール事業での特徴や成果について教えてください。

学校教育指導課長 今回の学校公開では、まず県の岩手県体育研究会と岩手県の造形教育研究会の2団体も同時に開催いたしましたので、そちらの会員の方々も参加いただきましてだいぶ人数が増えたところがございます。あわせて大学の学生や、今回高校生への参加も多く20名程度の参観がございまして、大学生高校生もその後の研究協議会を含めての参観というところが、参加人数が増えたところの要因かと思っております。

今回の公開につきましてはICTの活用と、ICTを使うだけではなく、さらに効果的な使い方を目指しつつ、個別最適な学びと協働的な学びの一体的な充実ということテーマに、子ども達が授業場面の中で、それぞれ自分の課題に向かって取り組みつつ、それを周りの子ども達と協働的に対話を通して課題解決に取り組んでいくということテーマに、スローガンのには子どもが主役の授業ということを目指しました。それぞれの各事業の中で本当に子ども達が主役となる姿が多数見られたと思っておりますし、何よりも先生方がこれまでの一斉授業のスタイルから、子どもを中心とした子どもの活動の学びが中心とした授業スタイルへの転換を図るという、よいきっかけにできたのではないかなと捉えております。

今回の公開の1日をこれで終わりにするのではなく、今後市内のそれぞれの学校の授業改善に生かしていきたいと考えているところです。

委員 大学生や高校生にも拡大しての学校公開ということですが、高校生はどのような形で周知し、参加されたのでしょうか。

学校教育指導課長 高校生については、今年度から県教委の取組として、キャリア教育の一環とし県内で学校公開が行われる市町村に対して高校生の参加が可能の可否について照会がありました。本市については対応可能と回答し、実際に参加された学校は、盛岡第三高等学校、盛岡第四高等学校、不来方高等学校、そして盛岡市立高等学校の4校で、教職を将来希望している高校生が参加しました。参加した高校生の感想として、先生たちが一つの授業に対してこんな思いを持って授業しているんだということが改めてわかりましたということを感じて述べていた高校生もおりました。非常にいい機会だったのではと捉えております。

委員 市内各地域で市政懇談会が行われておりますが、教育関係に関わる内容で特徴的なものがあれば内容についてお伺いいたします。

教育長 教育に関する内容の点についてお話させていただきます。一つ目は通学路の安全確保についてです。子どもたちが家を出てから学校に着くまでに、市道、県道、農道等、様々な通学路を通っています。季節ごとに道路の状況も変わりますので、街頭指導しながら交通安全点検も日々行ってきておりますが、そういった点を今後もスクールガードさんや地域の方々から情報をいただいたり、みんなで点検して歩いたり、子どもたちの通学の安全を守っていくということがいくつかの地域で出されました。他には、学校に要望することとして、伝統芸能や様々な体験活動をこれからの子どもたちには味わってほしいということで、協力をお願いや実際の内容についてお話がありました。滝沢魅力学の内容とともにお話したところであります。

あとは地域で様々な活動が、コロナ禍以降戻りつつあり、清掃活動や地域行事の祭り等様々な行われるようになってきました。そういうところに、子ども達の活動も協力してもらうことによって賑わいが戻り、地域の活性化になり、今後も子ども達

と一緒に地域作りをしていきたいというお話をいただいたところであります。

委員 11月18日に開催された第2回学校体育におけるプール授業のあり方検討委員会の内容などを教えてください。

学校教育指導課長 第2回学校体育におけるプール授業のあり方検討委員会では、本日の協議会で詳しく説明させていただきたいと思っておりますが、以前示させていただいたプール授業の方針について概ね了解を得たというところでございます。その内容については、後ほど説明させていただきます。

委員 11月16日の滝沢市の制服のあり方に関する検討委員会での内容についてお伺いしたいと思います。

学校教育指導課長 制服のあり方検討委員会につきましては、その日に行われました市P連の表彰式並びに研修会の後、各学校の代表となる校長先生もしくは副校長先生と各学校のPTAの代表の方にお集まりいただき、以前教育委員会議等でもお示ししておりました今後の制服について検討いたしました。教育委員会案では、統一のものというものを説明させていただきました。今回は説明のみとして、今後の進め方についてご意見をいただきました。

委員 11月13日の学校教育ICT推進協議会について、どの程度まで進んできているか、教えていただけますでしょうか。

教育長 県の学校教育ICT推進協議会につきましては、今後名称も変わり、学校教育DX・学力育成協議会と名称を変えて、会議の持ち方をさらにまた進化させていこうということになりました。校務支援システムが稼働することにより、今後の学校教育へのメリットとして、子ども達に向き合う時間が確保できること、それから教職員の事務負担の軽減ということで取り組んできた現在の状況について、先行して取り組んでいる実践発表をみんなで聞き、そこから疑問点や内容等を協議してきたということになります。

教育長 日程第4。議案第1号 「滝沢市文化財保護条例施行規則の一部改正に関し議決を求めることについて」を議題とします。事務局の説明を求めます。

文化振興課長 (資料により説明する。)

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。
(特になし)

教育長 それでは議案第1号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。
(全員異議なし)

教育長 それでは議案第1号は可決されました。

教育省 以上をもって、本日の日程は終了いたしました。教育委員会議定例会を終了します。

(閉会時刻 午後2時00分)

7 会議録署名委員

教育委員

教育長